



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



PROYECTO USAID RESPUESTA SOSTENIBLE EN SALUD, VIH Y NUTRICIÓN EN CENTROAMÉRICA

Fechas del proyecto: agosto 2021 a agosto 2026

Presupuesto: \$9,900,000

Centroamérica es la sub-región más afectada, después del Caribe, por la epidemia de VIH y Sida en la región de Latino América y el Caribe. La epidemia amenaza con intensificarse y exige una acción inmediata, especialmente entre grupos altamente vulnerables, como hombres que tienen relaciones sexuales con otros hombres (HSH), mujeres transgénero y otras poblaciones de alto riesgo conocidas colectivamente como poblaciones clave. En Guatemala, la tasa de retardo en el crecimiento es de 47% -la sexta más alta a nivel mundial- que no ha disminuido a pesar de los esfuerzos multisectoriales.

El Proyecto USAID Respuesta Sostenible a la Salud, VIH y Nutrición en Centroamérica, se dedica a fortalecer las políticas públicas destinadas a frenar la epidemia de VIH y brindar servicios de salud y nutrición de alta calidad alineados con las necesidades y preferencias de las personas a las que sirve.

ENFOQUE GEOGRÁFICO Y DEMOGRÁFICO

Las intervenciones del proyecto implementado por FANCAP se desarrollan en estrecha colaboración con diversos socios como los Ministerios de Salud Pública, los Programas Nacionales de VIH/Sida y

Nutrición, la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional, las Instituciones Defensoras de Derechos Humanos, Organizaciones de la Sociedad Civil y el Sector Privado. Para VIH, centra sus esfuerzos en cuatro países de Centroamérica: Guatemala, El Salvador, Honduras y Panamá. Para nutrición las actividades se implementan únicamente en Guatemala.

CONTEXTO Y RETOS

A pesar de los esfuerzos de los países de Centroamérica en establecer respuestas nacionales coordinadas para hacer frente a la epidemia del VIH, aún persisten desafíos en los ámbitos de políticas, gobernanza, sistemas de atención médica y derechos humanos. Un enfoque integral es indispensable para cumplir con las metas 95-95-95 para 2030.

La limitada disponibilidad de servicios de atención médica, relacionada con la pobreza y la exclusión social, afecta desproporcionadamente a las comunidades rurales e indígenas, a los niños, adolescentes y mujeres embarazadas o lactantes. El proyecto se une a contrapartes nacionales multisectoriales para fortalecer las políticas de salud y nutrición, respaldadas por la toma de decisiones basadas en evidencia.

El éxito radica en la formulación e implementación de políticas públicas, empoderando a los gobiernos para que impulsen intervenciones que mejoren la sostenibilidad, la rendición de cuentas y el acceso a servicios de salud y nutrición integrales. Un aspecto crucial radica en fomentar la participación ciudadana, especialmente entre las poblaciones afectadas. Esto implica definir y ejecutar estrategias, elaborar planes operativos equipados con herramientas de monitoreo, todo orientado a garantizar una atención integral y sostenible, salvaguardando los derechos humanos y promoviendo la participación de la comunidad.

ENFOQUE Y RESULTADOS

Comprometido con los acuerdos internacionales de derechos humanos, el proyecto se esfuerza por fortalecer las políticas de salud pública, fomentando la asignación equitativa de recursos para la respuesta al VIH Salud y Nutrición. Estas acciones colectivas fomentarán la sostenibilidad política, social e institucional, ya que los gobiernos se comprometen a destinar recursos para la prevención, atención y tratamiento, involucrando activamente a la sociedad civil y al sector privado. Los resultados que el proyecto pretende alcanzar son: promoción de una distribución más costo-efectiva de los recursos nacionales para salud, VIH y promoción de la nutrición en Centroamérica; reducción del estigma y la discriminación contra las personas que viven con VIH.; y aseguramiento de la calidad en los servicios de salud y nutrición generado a partir de la percepción de los usuarios.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

Oficina USAID: Salud y Educación

Socio implementador: Fundación para la Alimentación y Nutrición de Centro América y Panamá (FANCAP)

Contacto: sestrada@fancap.org